EL ARCA

Semanario religioso, social, literario y de intereses generales

Apartado 36

CON LICENCIA ECLESIASTICA

Teléfono 29

Editor - Administrador: J. Ismael Cordero

Se publica los sábados

La suscrición por serie de 12 números vale 75 céntimos

El número suelto vale 10 céntimos

AÑOII

HEREDIA, COSTA RICA, SABADO 18 DE DICIEMBRE DE 1915

Nº 78

Un pequeño deseanso 🗢

Nuestra Patrona

También los obreros de "El Arca" necesitaban, siquiera fuera, unos días de asueto. Hemos aprovechado la semana pasada, encerrada entre dos domingos dedicados a la elección de diputados al Congreso y de Municipalidades; semana que traía lo que es más notable, el día de la fiesta de nuestra Patrona excelsa, la Inmaculada Concepción de María. Y como quiera que este Semanario cuenta con el auxilio y protección de María, "la blanca estrella del mar", era natural que, especialmente ahora, guardáramos este día dedica do a su honra, gloria y ala banza.

Sirvan de excusa a nuestros estimados favorecedores estas palabras, para que consecuentemente disculpen la ausencia de nuestra hoja el sábado pasado.

Con nuevos brios y más en tusiasmo proseguimos nues tra humilde tarea deseando a todos por anticipado muy FE LICES PASCUAS.

La festividad en honor a la Inmaculada Virgen María. siempre ha revestido en otras épocas y en cuanto se refiere al aparato popular, mucho más aspecto de regocijo. Des de las visperas el aseo de las casas iluminación y adorno con gallardetes o banderas. todo contribuía a darle ma' yor esplendor al legendario festival. De esta vez muy pocos han sido los vecinos que practicaron estas mani' festaciones. No podemos de' cir lo mismo y de esto nos alegramos siempre con res' pecto a las fiestas de iglesia. pues no disminuyeron en es plendor y gala gracias a la buena voluntad del Sr. Cura v a la invariable fe. actividad y disciplina que ejercita la ejemplar Cofradía de hijas de María.

Quiera Dios devolvernos a' quellos buenos tiempos y con' servar el fuego de amor en los hijos de la preciosa Inma' culada.

Nota social

A las 8 de la noche de hoy, en casa del estimable caballe' ro don Manuel Dobles Sáenz, se unirán con el indisoluble lazo matrimonial los jóvenes Dr. don Nilo Villalobos y la señorita María Isabel Dobles.

Bendecirá el enlace de tan gallarda pareja el señor cura de esta Parroquia, Presb? D. Antonio María Rojas.

Apadrinarán la boda los señores don Pedro Dobles, don Albino Villalobos Q., don Ricardo Segreda, Dr. Oscar Pacheco, don Manuel Anto Dobles, Dr. Joaquín Badilla. Lic. Bernardo Benavides y Lic. Tranquilino Ulloa; señoras doña Elemberta de González, doña Zelmira de Caperlla, doña Mariana Q. de Robles y señoritas Angélica Dobles, Talía Villalobos, Abigail Víquez, Susana Castro y Ervangelina Quesada.

Maria Isabel es una joya preciosa del hogar Dobles Segreda. A su donairosa belleza están unidas, la bondad de su caracter, un talento poco común y una alma toda gegre nerosidad. Lela es una dulce promesa para el hogar.

El joven Dr. que va a ser su compañero es un caballero a carta cabal; hombre laborioso, sincero amigo, profersional distinguido, modestísimo ciudadano y corazón abierto a las más nimias sen saciones.

Ambos contrayentes, hijos de honorables familias, van a formar su nuevo hogar, llenos del más fino amor que refleijaron en sus intimidades la paz, la honradez sin mácula y la fe cristiana de sus progenitores.

Cómo, pues, no augurar á la noble y simpática pareja un porvenir venturoso y completo con semejantes precedentes?

"El Arca" presenta complacida las protestas de su
admiración a los jóvenes contrayentes en este día de su
mayor felicidad y, a las distinguidas familias Dobles-Segreda y Villalobos-Quesada,
las expresiones más sinceras
de su congratulación.

Reflexiones de un pobre anarquista

Cierto escritor, que fustigaba al anarquismo, creyen do que por este medio encausaría las corrientes desborda das de la desesperación de esos hombres sin fe y sin es peranza, recibió un anónimo, cuya parte más interesante para nuestro objeto, dice lo que sigue:

taba una luz que llaman Fe; una alegría que llamarán Es: peranza, y ambas me daban alientos para sufrir las an gustias de la pobreza y del trabajo. ¿Y qué es la que ahora pasa por mí? No lo sé: lo que puedo afirmar es que puedo afirmar es que desde el momento en que se desvanecieron aquellas claridades, mi corazón es como un vaso lleno de odio y de envidia. Antes conhaba en la justicia de un Dios eterno y mi padre habíame enseñado que des' pués de este mundo había otro, en que serían casti gados con tormentos sin fin, los ricos avarientos, y, premiados con goces inmor· tales, los pobres que sufren con resignación las miserias

de esta vida. No lo habéis de creer; y sin embargo afirmo, que entonces la pobreza me parecía un favor de Dios, y el trabajo una cosa santa, y así vivía contento.

¿Qué quiere de nosotros la sociedad?

¿Quiere que nos sometamos a los rigores de la pobreza? ¿Quiere que seamos humildes, sobrios, honrados y pacíficos?

Pues, que nos restituyan la Fe que nos alentaba en medio de nuestras angustias. Que nos pongan otra vez en posesión de aquella hermosa. Esperanza, que nos llenaba de alegría en medio de las

tribulaciones de la miseria. Que la idea de Dios eterno, juez supremo e infalible, vuel

va con su majestad, grandeza, bondad y misericordia a gra barse en nuestras conciencias perturbadas.

> (De el Mensajero del "Rosario" Chile).

A MIS CLIENTES

Aviso por este medio que he trasladado mi taller al local que ocupaba D. Juan Amores, en donde las condiciones y co-modidades me permiten ofrecerles mis muebles más baratos que nadie. Se tornea y se cala.

LICO ZAMORA

Boletín de noticias para la prensa

El comercio de los EE, UU, con la América Latina

A pesar de la situación a normal creada por la confla. gración europea, que ha afec. tado considerablemente la si' tuación fiscal de todas las naciones del mundo y creado innumerables dificultades para el intercambio comercial entre ellas, el comercio de los Estados Unidos con la Amé. rica Latina ha seguido, más o menos, su curso regular, si es que no ha aumentado, pues según las últimas esta: dísticas publicadas en la edición española del Boletín Mensual de la Unión Pan americana de Washington, D. C., correspondiente al mes de octubre, en el año fiscal que principió el 1º de julio de 1914 y terminó el 30 de junio del corriente, los Estados U. nidos compraron materias primas latinoamericanas por valor de \$ 556.344,987 y le vendieron productos a la América Latina por valor de \$ 260.502,958, lo q' da un comercio total de \$ 816.847,945 en todo el año. Las principales materias primas importadas por los Estados Unidos de esos países, según orden de valores, fueron las siguientes: Azúcar \$ 162.546,709; café \$ 103.954,891; cueros y pieles \$ 49.016,759; caucho 23.812.982; lana y pelo... 22.202,849; agave o pita 20.572,347; cobre en bruto y en lingotes \$ 19.293,226; salitre \$ 16.355,701; tabaco en rama y cigarrillos..... \$ 13.500,000; carne fresca de vaca y de ternera \$ 13,237.488; cacao \$ 12.168,531; bananas..... \$ 10,029.587; ganado vacuno \$ 8,028.234; linaza \$ 4.403,987; chicle \$ 2.821,346; plomo en bruto y en barras \$ 2.485,763; hierro en bruto \$ 2.178,570; ma deras duras \$ 2.031,921; som breros y material para su fabricación \$ 1.407.108; algo dón en rama 5 848,034; y o tros productos 5 65.448,954. Las importaciones de oro v plata de las mismas fuentes en el mismo período alcanzaron un valor totla de \$ 41.327,093.

Por otra parte, los principales productos norteamericanos exportados a la América Latina en el período de referencia fueron los siguientes, por orden de valores: Cereales, granos y harmas.... \$ 27.056,310; máquinas de vapor, locomotoras, maqui' naria eléctrica, maquinaria en general y accesorios, \$ 18.422,832; carne en con' serva y productos de las lecherías, \$ 14.952,962; aceites minerales, \$ 12.865, 161; algo' dón en rama y manufactura' I

HIMNO á MARIA

333666

En sus designios el Soberano Dios, te coronó de dones exquisitos, depositando su confianza en Vos, desarrolló problemas infinitos.

Por eso quizo tú fueras concebida, libre de mancha ¡dulcísima doncella! por Arca Santa del orbe sois tenida, del gran misterio que Dios contigo sella.

Hay en el mundo grande admiración, y se cantan sublimes alabanzas, celebrando tu augusta Concepción, ¡sacro milagro del Dios de las bonanzas!

Al triste ciego tú misma lo encaminas al extraviado le dais su orientación, de las borrascas antorcha que iluminas, al que en su barca flota sin timón.

¡Por tí los males, remedio obtuvieron, por tí el pecado perdió su fortaleza, a tu presencia los grandes se rindieron, y a los humildes llenásteis de grandeza!!!

ELLER SERVICE SERVICE

FULGENCIO VÍQUEZ

Heredia, diciembre de 1915.

tuminoso, \$ 9.471,392; cueros y zapatos de cuero, \$ 9.376,688; rieles para ferro carriles, planchas y láminas de hierro y acero, hierro y acero para construcciones, &, \$ 6.298,420; maderas finas de construcción, \$ 5.912.191; láminas de estaño, alambre, &, \$ 4.562.222; carros, coches, automóviles, camiones, vago nes de carga y pasajeros para ferrocarriles, &, \$ 4.237,307; aceites vegetales, \$ 3.371,412;

do, \$ 11,625,088; carbón bi

tubería y accesorios..... \$ 3.163,067; explosivos, § 2.668,239; herramientas a. gricolas, \$ 2.616,208; cajas, paquetes, duelas tapas, tone' les, &, \$ 2.349,548; equipos navales, \$ 2.228,602; libros, impresos, papel de imprenta, \$ 2,144,956; cemento hidrau. lico, \$ 2.061,900; cartuchos, \$ 1.793,695; armas de fuego, \$ 1.372,650; muebles de madera, \$ 1.224,251; jabones, \$.1.219,958; máquinas de co. ser, \$ 1.054,605; máquinas de escribir. \$ 766,576; fonógrafos, \$ 578,000; parafina y cera, \$ 474,419; tabaco manu. facturado y sin manufacturar \$ 450,000; ropa hecha de lana \$ 400,000; abonos \$ 400,000; fibras vegetales, \$ 308,543; neumáticos para automóvil, \$ 296,896; manzanas, \$ 261,121. El valor de los automóviles exportados du.

> Unión Panamericana, Washington, D. C., John Barrett, Director General,

BOMBILLAS, BOMBILLAS

rante el período de referencia

fué de \$ 1.776,673.

La Municipalidad de Heredia ofrece vender bombillas para luz incandescente a 75 ctms. Depósito: en la Tesorería Municipal.

La Cuna de Belén

→

Corría el año 748 de Roma. Ni las llanuras de Josafat, ni las laderas del Carmelo, ni las cumbres de Gelboé, resonaban ya con los acentos de los profetas.

Habían enmudecido los vi-

Las semanas de Daniel, ha

bían, una en pos de otra trascurrido.

Los hijos de Jacob mirando hacia lo alto, repetían las palabras de Isaías: "Abranse los cielos y lluevan las nubes al Salvador."

Y los incircunsisosañadían:

"Debemos esperar que alguno venga a enseñarnos de qué manera hemos de conducirnos con Dios y con los hombres" (Ratorc).

"Tengo un deseo ardiente de conocer a ese alguno". (Sócrates).

Hora es ya de venir, ya los honores Es tiempo de aceptar a tí debidos, ¡Oh preciado hijo de las almas dioses, Vástago ilustre del eterno Jove!

(Virgilio).

Sonó en el cielo la señal, y el velo que cubre al Dios tres veces Santo, descorrióse, y en sus alas los querubines tras: portaron al Hijo del Altísimo al seno virginal de María.

Y el Verbo se hizo carne y habitó entre nosotros, y el hombre vió su gloria, y los ángeles cantaron sus alaban^{*}

II

Era una noche, lúgubre y fría. Lúgubre como el alma desolada, fría como el corazón que no ama.

es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juyentud. Co

Belén de Judá, pequeña

ciudad de David, nada bueno podía producir. Así lo afirmaban los descendientes de Jacob.

De otro modo estaba escrito en los eternos decretos.

Miqueas había vaticinado:
"Y tú, Belén, no eres la me"
nor entre las ciudades de Ju"
dá; porque de tí saldrá el
Jefe que ha de regir a mi
pueblo de Israel."

Y del seno de la Virgen, que recostada en el interior del pesebre de Belén, salió el Adonai divino, el descendien te de David, el que con fuerte mano había de empuñar el cetro de los pueblos y gobernarlos en justicia y santidad.

Y cantaron los ángeles sen' tados en las nubes que bri' llan en la callada noche; "Glo' ria en el Cielo al Altísimo, cuyo sólio sustentan las co' lumnas del firmamento, y paz en la tierra a los hombres que buscan armonías en el ruído de los vientos y en el canto de la alondra, para bendecir al Rey de reyes y Señor de los que gobiernan."

E interrumpieron su sueño las aves, y comenzó a susurrar la brisa entre la yerba, y brillaron las estrellas con nuevas claridades, y todos unieron a los ángeles su voz, y saludó todo el universo al Infante recostado en el pesebre, al Enmanuel que las generacio

nes esperaban.

La Oración

La ciencia pone a millares de leguas nuestro globo de los astros del firmamento.

Asusta tan enorme distan'

¡Qué separados estamos de Dios, según los sabios, los hombres!

Pero no. No está tan lejos el cielo de la tierra. Sólo basta para llegar arriba, para de positar nuestras almas al pie del trono divino, para enlazar nuestro corazón con el padre celeste, bástanos tan sólo un hilo tenue, un soplo de los labios, un pensamiento con alas. Nos basta la oración.

Cuando todas las energías se doblaren ante la férrea coraza del destino, cuando los ojos no ven sino siniestras perspectivas; el mundo un lugar de miserias, la vida un calvario sin gloria, el horizon' te una línea infinita de negruras; cuando la esperanza, la salvación y el consuelo son como bálsamos agotados para el mortal, aun queda a los malditos descendientes de Cain, algo que les irguiere, algo que les haga alzar la frente, despejada de todas las sombras, como un cielo sere' no.

Les queda la oración.

Los nuevos Maestros

Día de inmenso placer, de honda satisfacción, de singuilar regocijo, fué el 28 de Noviembre para los alumnos de la Escuela Normal, que este año han terminado sus estuidios.

En sus rostros reflejábase una aureola de alegría. Ale gría sublime irradiaba en sus semblantes, cuando en sus manos tuvieron el título al canzado; ese pedazo de papel que tanto significa para ellos porque en él se simbolizan una multitud de esperanzas, de energías incansables, de ideales realizados: todo un nuevo porvenir, porque ellos han llegado a la cumbre de un monte para seguir el ca mino con nuevos horizontes,

Dichosos los q', como éllos, llegarán a conquistar el éxito mediante la actividad contiaua y la dedicación constante. Dichosos los que tienen la dicha de frecuentar planteles de instrucción, guiados por el entusiasmo de alcanzar la gloria, de realizar laudables ideales. ¡Cuán bella debe ser la vida de colegio! Vivir ilu' minado por la luz vivísima y constante que la antorcha refulgente de la ciencia expar' ce en los planteles de educa. ción e instrucción, mediante preceptores y maestros, disfrutando a la par de la agradable compañía de profesores y condiscípulos, es vivir dis frutando una continuidad de emociones dulces, de inmenso placer; y cuán veloz transcu. rre el tiempo para aquellos que han llegado a un colegio por entusiasmo expontáneo! Dia a dia y minuto a minuto coloca el estudiante esforzado un nuevo bloque sobre la mu' ralla que le guarece contra las tinieblas de la ignorancia. Y cuando ha llegado el tiem. po de ver la obra terminada. de admirar la gran muralla construída, con la frente al tiva y arrogante se pasea sobre ella el vencedor os. tentando en su alma un sim. bolo de gloria, la satisfacción por el triunfo obtenido que le ha llevado a ocupar un alto peldaño en la gran escala so' cial.

Pero los alumnos del Cole. gio Normal, así como los de los otros colegios de Pesta' lozzi, realizan una labor más noble todavía, porque ellos aspiran al triunfo para hacer que de él participen los que vienen detrás; anhelan llegar a la cumbre para desde alli tender la mano y conducir a los extraviados y a los que también aspiran a ascender el escalón de la ciencia, y, na· die mejor que ellos, es mejor conductor de la juventud y la ninez.

Esteaño han terminado sus estudios en el Colegio Normal

→ HIMENEO K

En la ciudad de San José contraerán matrimonio los jóvenes

Lic. don Tito Chaverri

con la

Señozita Wioleta Roig,

según nos lo participan sus padres don Ricardo Roig y Sra. y don Juan P. Chaverri y Sra., atención que agradecemos en lo mucho que vale.

La ceremonia se verificará en la casa paterna de la señorita Roig a las 9 de la noche del 24 de los corrientes.

Va el herediano, amigo Tito, a entrar en una nueva era de la vida con un caudal bien adquirido de ciencia y de experiencia. Su elegida indudablemente es un relicario de prendas personales y de virtudes preciosas que harán del nuevo hogar un nido de la más perfecta felicidad.

Así lo deseamos.



y obtenido sus correspondien tes diplomas, un grupo de señoritas y caballeros; motivo por el cual se celebró el do mingo próximo pasado en di cho Colegio una simpática y atractiva fiesta.

Dignos de aplauso y admiración son estos jóvenes lu chadores preparados para em prender el año entrante la sublime labor de la enseñan za.

Para los nuevos maestros la más sincera felicitación.

F. ALVARADO

Nota: Este artículo debió publicarse en el número anterior correspondiente al 4 de los corrientes, lo cual no se hizo por haberse involucrado su original entre otros papeles.

La Felicidad

Felicidad! Palabra sublime y santa, que lleva engarzada en sí una estela luminosa que va difundiéndose en ondas de luz.

Pero muy a menudo en las nubes de la contrariedad, te nemos que leer con letras blancas y pálidas "la felicidad no existe" porque apenas des lumbra en el horizonte, un nubarrón la eclipsa y nos deja la sensación del suplicio en nuestro ser.

En el cielo de cuántos horgares se asoma sigilosamente para no ser reconocida! Allí el padre, allí la madre, como árboles erguidos cuyos pen samientos vienen a ser las ramas que invocan al cielo la sombra protectora de la Providencia para sus hijos, viven tranquilos, sin saber que los rayos del sol de la felicidad descienden a calentar sus hijos. De pronto la tempestad

cha con sus filos candentes las ramas erguidas de sus buenos pensamientos; se tro có en tristeza lo que antes no reconocían por dicha, porque la dicha se reconoce solamen te cuando se va!

No se siente la pérdida de las flores, sino cuando se ve que el río del mundo las ha arrollado en su corriente, pa' ra sepultarlas en el abismo. Ya en aquel hogar no habrá talvez nadie que dedique lo más intimo de sus sentimien' tos al hijo menos bueno, y digo menos bueno, porque de toda copa de cieno se levanta sublime y pura una gota de vapor, porque hay muchas mariposas que caen en el lodo y se levantan con las alas blancas, pues cada caída de nuestro ser no es más que un medio de perfección, un me' dio de ser llamado por el silva. to del pastor de la experiencia otra vez al buen sendero.

Porque toda madre cree que si un hijo es relativamen' te malo, es porque de lo malo se ha escogido en el mundo lo menos malo para él.

Véis cual es la misión de una madre en la tierra, plan' tar rosas blancas aun en el cieno, aunque muchas veces no se recoja ni el recuerdo de quien las plantó.

Por esta razón, mis queridas amigas, busquemos los pétalos perfumados de la flor de la bondad en todos los casos de la vida. Tratemos de sembrar esa semilla divina en el corazón del mundo, para que fructifique, y llegaremos aunque tarde, a cosechar ese fruto deseado que se llama felicidad.

JULIA Z. DE ALCAZAR

LA ENVIDIA

Mirada torva, sangrienta,
Labio débil, contraído,
El entrecejo fruncido,
La color amarillenta;
Odio irrascible fermente
Aquella turbia pupila
Que, moviéndose intranquila,
O al fijarse en un objeto,
Penetrar deja el secreto
Del veneno que destila.

Ni consuelo ni esperanza
Hay jamás para la envidia;
Se nutre de la perfidia,
Respira siempre venganza,
Ya que la dicha no alcanza,
Le duele la dicha ajena;
Goza con la extraña pena,
Y en su innoble sentimiento
Del Universo el tormento
Viera con frente serena.

Esa pasión que iracundo
El hombre en su pecho abriga,
Le persigue, le fatiga,
No le abandona un segundo.
Para sí, quisiera un mundo:
Que nadie en él respirara;
Que el sol tan sólo brillara
Cuando él tan sólo le viera,
Que la nación feneciera
Y él solamente quedara.

Infeliz! Ciega e impía
Tu lengua, acaso, maldice
Lo que el Eterno bendice
Y que a todos nos envía.
Cesa en tu loca porfía
Condenando la fealdad
De esa pasión de maldad
Tan funesta y perniciosa,
Si envidias alguna cosa,
ENVIDIA LA CARIDAD.

J. M. P.

MINUTA MUNICIPAL

Sesión del miércoles

15 de Diciembre

Asistieron los Regidores González (D. Ernesto', Chaverri (D. Enrique), Martínez (D. José P.), el séñor Gobernador y el Secretario, señor Lizano.

Se leyó, aprobó y firmó el acta de la sesión anterior.

2.-Con vista del informe del señor Gobernador en que dice que don Rafael Benavi' des convino en ceder la faja de terreno para poner su casa en línea por la suma de..... ¢ 500.00 pagaderos & 250.00 el último de enerc y 6 250.00 el último de abril, se acuerda: aceptar la propuesta en dicha forma, comisionando al señor Gobernador para que acepte la escritura respectiva. Intor' mando, además, que le asiste razón al señor Pedro Acosta en su queja con respecto a los daños que le causaron las personas a que se refiere, lo cual, confirma además el Jefe de los trabajos públicos, se acuerda: reconocerle & 50.00 para que verifique las repa' raciones que necesite su casa dañada.

3.—Se acordó de confor midad la solicitud de la Pur dy C° para que se le cancel?

la escritura de fianza otorga da para garantizar el buen éxito de la instalación eléctri ca municipal; y se autoriza al señor Gobernador para que haga tal cancelación.

4.—A lo solicitado por los señores Rafael Cortés, Rafael Contreras y otros vecinos del extremo occidental de la calle de "El Progreso" para que se extiendan hasta su vecindad las líneas de luz incandescente, se dispuso contestarles que ya se está verificando ese trabajo, según lo informa el Admor. de la Planta.

5.—Fué aprobado el proyecto del Agente Principal de
Policía de San Joaquín para
arreglar convenientemente las
oficinas públicas, con el fin
de que se hallen apropiadas
cuando el distrito inaugure
su ascenso a cantón; se aprobó, así mismo, el presupuesto
de & 150.00 que con tal fin
presenta, debiendo presentarse las planillas respectivas al
señor Gobernador para examec y visto bueno.

6.—Se declaró sin lugar la revocatoria pedida por don Joaquín Ramírez Conejo contra el acuerdo nº 20 de la sesión anterior por no haber se presentado con el papel

correspondiente.

7.—Se aprueba y se manda pagar la cuenta de ¿ 23.25 pasada por Fortich y Sprie' lla, valor de tres percianas para las oficinas del telégrafo

8.--Se manda pagar la cuenta que, por un total de c. 30.00, pasan Dengo y Montero por varias reparaciones hechas al reloj público.

9.—Se piden explicaciones a Koberg y Echandi acerca de su cucnta por saldo de c. 10.20 cuando la Municipa lidad no ha hecho abonos sino que ha cancelado sus cobros totalmente.

10.—Se manda pagar a la Purdy C° c 55.10 por flete v desembarque de 4 cajas de materiales para la Planta.

11.—Se ordena cancelar la suma de (1.10 yalor de rosetas que pidió el Admor. de la Planta a Rodríquez Hnos.

12.—Se mandan erogar © 3.00 de los fondos del distrito de Mercedes para pagar al Agente de Policía del lugar gastos hechos en la limpia de un desagüe y otras reparationes.

13.—A instancias del señor Gobernador se le autoriza para mandar a hacer algunas refecciones al estanque de "La Joya" y que ha indicado el tanquero respectivo.

14.—Tomados en conside' ración los reclamos presenta dos contra los detalles para la composición de caminos de este cantón y teniendo a la vista los informes de las res pectivas Juntas Itinerarias, se resuelve: que esta Corpo ración está de acuerdo con el criterio que al respecto han manifestado en sus informes

MERICALISARIANIA

LA VERDAD ANTE TODO

Nuestro Semanario no tiene miras políticas de ninguna clase. Ni pincha ni corta. Siendo útil al vecindario, dispusimos dedicar un lugar para la "Minuta Municipal", por cuyo trabajo nos da el Municipio un pequeño subsidio de C 15.00 mensuales. Esto es todo lo extraordi nario que nos ayuda.

Al igual que toda empresa, nuestra publica ción no vive, no podría vivir del viento malo o

bueno que sople.

Los propulsores de esta tarea no son gente acomodada hasta el punto de sacar por su cuen ta y riesgo esta hoja, en cuyo caso-de buen grado—la harían circular gratuitamente.

Aquí no se hace tarea a expensas de asociaciones ad-hoc, ni de cofradías ni de limosnas que están mejor en la fomentación del culto. Aquí hay que pagarlo todo. Nada se nos regala. Esta es labor de sacrificios. De nuestro su peravit tiene buena cuenta el Justo Juez. El ojo de Dios está sobre nosotros. María, la Estrella del mar nos proteja y defienda y les de siempre buena voluntad a los favorecedores de esta humilde labor.

MILAGRO DE NUESTRA SEÑORA DEL SOCORRO

Doce años kacía de sufrir la enfermedad de reumatismo en una pierna y estando ya desahuciado de la ciencia médica, recurrí con fe a Nuestra Señora del Perpetuo Socorro y, gracias a tan buena Señora, me encuentro completamente sano.

Publico este milagro en "El Arca" porque esta fué mi pro-

mesa.

Moisés Ramírez Z.

Heredia, Dic. 1915.

POSTAL

SENOR DON J. J.

LA CONCORDIA

Si Ud. es protestante, ateo, sismático griego, etc. etc. está bien que seamos inconsecuentes con sus ideas y que nos devuelva el periódico fundado en esa razón, por más que haya muchos, más radicales, que gustan leer nuetra hojita. Ahora bien; si Ud. se refiere a ideas políticas (sic) estamos, dentro de "El Arca", muy lejos de esas triquiñuelas y si algo ha leido en pro del actual ordel de cosas, no es nuestro. Busque "La República" o La Epoca o cualquier otro periódico para que refresque su pasioncilla y estamos en paz.

En estas como en muchas otras cosas verá Ud. que "para pesar bien" se necesitan dos platillos: el del comprador y el del expendedor; se necesita ecuanimidad para no cargar el cerebro de ofuscación. "El Avaro" nunca pesa bien, si no es en su favor, ¿Tal será la causa de su resolución? Dígalo con franqueza y buena prueba le hagan esos "dos reales "mensuales que va a de-.

positar en otra parte.

CENTRO SOCIAL

Baile del 25 de diciembre

La Junta Directiva cree de su deber avisar a los interesados que de acuerdo con la disposición de los Estatutos no serán invitados a esta fiesta social aquellos jóvenes que, teniendo su residencia en Heredia no sean socios del Centro; tampoco serán invitados los socios excluidos. El baile no será de etiqueta, pero es de rigor a los caballeros llevar traje negro.

Cada socio tiene derecho a una invitación para una persona o familia de su amistad, invitación que solicitarán del Secretario de la Directiva. Es entendido que el socio presentante responderá ante ésta de la conducta de su apadrinado:

Heredia, diciembre 6 de 1915.

dichas Juntas, que son las llamadas a definir con cono cimiento de causa las recla maciones presentadas.

15.-A moción del Regidor

Chaverri y considerando: que debido a los esfuerzos del Licenciado don Alfredo González Flores, ya como particular o bien como funcionario pú-

blico, la ciudad de Heredia cuenta con varias obras de progreso que la engalanan. tales como la Escuela Braulio Morales y el nuevo Palacio Municipal: que es deber de esta Corporación perpetuar la memoria de los ciudadanos que contribuyen al adelanto y ornato de Heredia, se acuerda: dar un voto de agradecimiento al Sr. Licenciado González Flores por sus buenas labores en pro de la ciudad de Heredia y mandar colocar su retrato en un lugar aparente de este edificio mu' nicipal. Trascríbase en debi da forma este acuerdo al Sr. González.

16.—A indicación del misto mo Regidor Chaverri se en carga a don Fernando Zamo ra la manufactura del retrato del Lic. González Flores, ya que dicho señor Zamora ha ofrecido hacerlo por la mitad de su valor en prueba de cariño a su coterráneo, el señor González, reconocido por los adelantos que ha promovido.

17.—Para evitar multitud de inconvenientes que se pre sentan en el cobro del servicio de luz incandescente; se acuer da: que dicho servicio sea cortado cuando quien lo recibe no lo haya pagado duran te los cinco primeros días de cada mes. Esto de conformi dad con el reglamento respectivo en estudio.

A las 8 p. m. terminó la sesión.

MISCELANEA

El Lábaro.—Es un nue vo Semanario Religioso, ór gano del Centro Católico de Heredia, que dirige el Presbodon Ramón Junoy San Salvador. Se edita en la Tipo grafía Trejos Hnos. de San José y se redacta en esta ciudad.

Correspondemos al atento saludo del colega, deseándole larga vida y fecunda labor.

Luctuosa.—En la no che del domingo próximo pa sado dejó de existir la estima ble matrona doña Matilde Z. v. de Elizondo, vencida en lucha pertinaz sostenida con tra penosa enfermedad que desde hace tiempos la mortificaba. Descanse en paz la buena señora. El cielo envíe el bálsamo de santa resigna ción a sus afligidos deudos.

Nuevo galeno.—Otro herediano, el joven don Oscar Fuentes ha llegado a la cima de sus aspiraciones, pues nos comunican que se ha gradua do Doctor en medicina en la Universidad de Chicago, (Estados Unidos).

Al consignar tan buena nueva nos complacemos en felicitar desde aquí al nuevo galeno, a sus señores padres y familia-

Imp. Herediana-Cordero Hnos.

umante de preniedad de la Dibliotade Nacional "Miguel Obragán Lizana" del Cistama Nacional de Dibliotada del Ministerio de Cultura y Luventud. Costa Dice